



令和3年度 山形県飯豊少年自然の家 <指定管理者㈱ヤマコー> 所報

ひめさゆり 11月号

〒999-0605 西置賜郡飯豊町大字添川 3535-33 TEL 0238-74-2331 FAX 0238-72-2342

いいでの秋 2021 広げよう笑顔 とび出そう自然へ!

山形県飯豊少年自然の家 所長 吉水 順一

新型コロナウイルス感染症の影響で8月末から9月中旬までの臨時休館があり、すっかり静かになってしまっていた“いいでの森”でしたが、10月になりにぎやかさが戻ってきました。小学校の宿泊学習をはじめ、幼稚園・保育園の「木の実拾い」や「やきいも体験」など、連日、たくさんの方々においでいただきました。

また、以下にご紹介いたしますが、本所主催の事業も目白押しで、自然体験活動を思いっきり楽しんだ笑顔がたくさん見ることができました。ご利用いただきました皆様にあらためて感謝を申し上げます。昨年度頻発していました「クマ出没」も今年は今のところ全くなく、子ども達は安心して野外活動を行うことができました。

今月、宿泊学習で来所された小学校の「わかれの集い」の中で「寒い中での宿泊体験はめったにできないと思います。今の季節しかできないことを経験することができて、とても良かったです。」「非日常体験と聞いてははじめ不安でしたが、友だちと協力して活動ができたので安心に変わりました。」などの感想を聞くことができました。

本所において、「安全・安心」であることは最大の責務だと思っております。これからの冬の活動においても引き続き安全対策に努めてまいりますので、本所でしか味わえない「おもいきり体験」をぜひご利用ください。



〈いいでワイルド&アドベンチャー 秋キャンプより〉

いいでワイルド&アドベンチャー 秋キャンプ

10月23日(土)、24日(日)の1泊2日で、秋キャンプを行いました。参加者は、小学3年生から中学2年生までの男女18名。新型コロナウイルス感染症の対策を十分にとりながら、自然体験活動のおもしろさを実感させる魅力あるプログラム(「木を知り、森に親しむ活動」、ひとり野外炊飯、ビバーク泊等)に取り組んでいただきました。今年度、本所は創立40周年を迎えました。その記念として子どもたちに「ルームプレート」を作ってもらい、各部屋に掲げたところでした。

さあ、次は“冬の冒険隊”です。多くの子どもたちの参加をお待ちしております。



弓切り式火起こし



ひとり野外炊飯



ビバーク泊



ルームプレート作り

アツアツやきいもパーティー

この秋のやきいも体験のしめくりとして、11月7日(日)に「アツアツやきいもパーティー」を開催しました。今年は、家族ごとに「手作りかまどで石やきいも」に挑戦してもらいました。毎年の人気企画でたくさんのご家族から申し込みがありました。

当日は、曇一つない「秋晴れ」の下、くりの木ファイアー場でブロックを上手に組み立てた「かまど」を作りました。その後、親子で協力して薪を割り、着火。煙と格闘?の1時間でしたが、無事に焼き上がったさつまいもの味は格別だったようです。また、そのかまどで、おにぎりやフランクフルトも焼き、豚汁と一緒に召し上がっていただきました。

午後からは、親子でフィールドアスレチックをしました。ネット渡りやつり橋に親子で声を掛け合いながら楽しく挑戦している姿が印象的でした。また、新しく「スラックライン」を設置し体験をしていただきました。木と木の間に張った綱を、上手にバランスを取りながら渡ることができる子どもさんが多く、驚きました。石やきいもや野外活動等、日常では体験できない活動を満喫していただくことができました。



親子でかまど作り



親子で薪割り



スラックライン



実食!



つり橋体験

第2回自然大好き!いいでクラブ

11月20日(土)、今年度2回目の「いいでクラブ」を実施しました。今回は、「エターナルカレンダー(万年カレンダー)」作りと「焼きりんご」作りに親子9組に挑戦していただきました。

エターナルカレンダーで使用する自然物は、地元西置賜産の杉の1枚板を土台にしたり、飯豊少年自然の家で取れた枝や木の実を使ったりして、木に触れ、においを感じ、木材を身近に感じられるような企画にしました。

カレンダー作りでは、「やすりで木の表面を削る」「のこぎりで切る」「金槌でクギを打つ」「ドリルで穴を空ける」「ものさしで長さを測る」など、普段子どもがなかなかやらないような作業を通して、充実感を味わったり、興味を持ったりできるようにしました。また、半分にカットしたリンゴに砂糖とバターを乗せ、炭火で美味しい焼きりんごを作り、「美味しい!」と親子でほおぼる姿が印象的でした。

親子で、楽しい時間を過ごしていただきました。いいでクラブは、この後、12月と1月に予定しております。楽しいプログラムを準備して皆様のご参加をお待ちしております。



木の実で飾りつけ



金づちで釘打ち



焼きりんご作り



やっとできた!

創立40周年記念式典を挙行了しました

本所は、昭和56年7月に県内では第3番目の青少年教育施設として開所し、創立40周年を迎えました。11月13日(土)その記念式典を本所チャレンジ広場にて挙行了しました。コロナ感染拡大予防対策として規模を縮小しての開催でしたが、ご来賓の皆様のご臨席をいただくことができました。また、本所OB会である「関山会」より活動助成金をいただき、本所ボランティアの「アドベンチャーファミリー様」に感謝状を贈呈しました。

40年の歩みを止めることなく、「社会を生き抜く力」を子どもたちに身に付けさせられるよう今後も邁進してまいりますので、関係各位の皆様の変わらぬ御指導、御鞭撻をよろしくお願いいたします。

